



# DISPOSITIVOS MÓVILES

## De la intercomunicación a la dominación del celular

 A.k Diseños

Dalesgry Tartaret / dalesgry.tartaret@hotmail.com  
Jehosafat Becerra / delverzet@gmail.com

**E**n un principio era el teléfono: una herramienta con la que se pretendía interconectar a las personas, para romper así las barreras invisibles pero aprehensivas de la distancia. Mermar el sentimiento de soledad era su fin.

A lo largo de los siglos, en especial en la segunda década del siglo *XXI*, al teléfono se le ha ido dotando de una cierta humanidad artificial, o, si se ve desde otro enfoque, le han conferido una cierta existencia parásitaria.

El teléfono celular pasó de ser un punto de acceso para unos, a una herramienta esencial de trabajo para otros. Sin embargo, hoy en día se ha vuelto una extensión del cuerpo, indispensable en las diferentes esferas de la vida: profesional, social y personal.

Al parecer desde el 2010 hasta el presente, no se pensaba que algunos aspectos de la vida se pudiesen integrar a las Tecnologías de la Información y Comunicaciones (**TICs**). Sin embargo, nadie está fuera del alcance de estos teléfonos. Las siguientes menciones de artículos y aplicaciones de *software* que se instala en dispositivos móviles (**Apps**) lo demuestran:

### ¿Locura, necesidad o desarrollo?

Existen ciertas aplicaciones, consideradas por algunos un poco “insólitas”. Esto lo suscita, por ejemplo, la **App** llamada **Clue**, la cual ayuda a llevar la cuenta de ciclo menstrual, marcar las fechas del periodo en el calendario, además de predecir los estados de ánimo, y síntomas. Además, hay una llamada **BabyBump Embarazo Pro** que calcula la frecuencia de las contracciones a la hora de dar a luz, el registro de patadas durante el embarazo y todo lo que ocurre durante este periodo, organizados con gráficos y notificaciones automáticas a familiares, cuando llegue la hora de dar a luz. Desde luego, todos los datos recolectados por la **App** son procesados y enviados directamente al dispositivo, vía *WI-FI* o *Bluetooth*.

¿Qué sentido tiene saber esto? Si parece insólito, aún no se han visto los excesos de esto. Desde luego, dichas **Apps** satisfacen necesidades específicas de un público particular, por lo tanto son útiles, de ahí su éxito.

Pero ¿qué pensar entonces cuando las **Apps** sirven para espiar a la pareja? (**Couple Tracker**) ¿Esto absurdo o normal? ¿O qué es eso al lado de las cornetas vaginales? (**Babypod**) Que más que una **App** es un producto. Éstas son unas bocinas que se introducen dentro de la vagina con el fin de que el feto en desarrollo pueda escuchar mejor la música o la propia voz de la madre.

**Clue**

**Couple Tracker**

**BabyBump Embarazo Pro**

**Babypod**



## La respuesta la tiene Wall-E

¿Qué es eso, qué significa, cuál es el trasfondo de todo ello? ¿La respuesta estará en alguna de estas tres palabras: Locura, Necesidad, Desarrollo? Es difícil marcar los límites, los usos y abusos de las cosas cuando se ven normalizadas por la moda y la costumbre.

Tal vez la respuesta la tenga el film de Wall-E, ya que en ella se presenta un mundo donde la humanidad ha sucumbido en el paraíso ilusorio de una tecnocracia salvadora.

El hombre no piensa, ¿Para qué? Si las máquinas lo hacen todo. Es una bonita forma de reinterpretar el mensaje de The Matrix. Al final de cuentas, el peligro no está en si las herramientas tienen o no inteligencia, sino en cómo las usamos y con qué fin.

¿Queremos liberarnos con ellas o que nos liberen? ¿Y por qué sería esto? Esa respuesta, la tiene Wall-E. ■